



Vol. 5

ギカイホウコク  
01  
JAN 2021

# 財政破綻目前 の今こそ 大検証！劇的 ビフォーアフター



特集 財政で京都市の  
未来を占う

コロナ禍でも冬のボーナスは支給済み  
10年ぶり引き下げも僅か0.05ヵ月

すがや浩平  
京都市議会議員事務所

市政に関するご意見・ご要望をお待ちしております。

日本維新の会への入党を希望する。  選挙(立候補)に興味がある。  ポスター掲示を許可する。

お名前	フリガナ	ご連絡先	( ) -
ご住所	〒		

※ ご記入いただいた個人情報は、ご連絡以外の目的では使用いたしません。

FAX	1  上記に記入し、キリトリ線で切る	2  右記番号までFAXする	3  後日ご連絡させていただきます	Fax 075-493-6564
Email	1  QRコードを読み取るかメールアドレスを入力する	2  項目を記入し、送信する	3  後日ご返信させていただきます	Email sugayakohei0919@yahoo.co.jp

※ 上記の枠内にご記入のうえ、写真に撮ったものをメールに添付し送信いただいても大丈夫です。



 日本維新の会 党員・候補者募集

日本維新の会では、党の綱領にご賛同いただき入党してくださる方と立候補者を募集しています。  
入党には年額2千円の党費と審査が、立候補には公募申請がそれぞれ必要となります。  
詳しくは「京都維新の会」ウェブサイトにてご確認ください。 <http://kyoto-ishin.jp/>



▲ポスター(A2サイズ)

毎月第2土曜日に議会報告会を行なっています。

私、京都市議会議員の菅谷浩平は、毎月定例の議会報告会を下記の通り開催しております。  
是非ともお誘い合わせのうえ、お気軽にご参加ください。皆さまからのご意見・ご要望をお待ちしております。  
[日時] 每月第2土曜日夕方5時～6時 [場所] 菅谷浩平 京都市議会議員事務所

ポスター掲示ご協力のお願い (ポスターサイズ タテ594mm×ヨコ420mm)

「菅谷浩平 議会報告会」のポスター設置場所の提供にご協力いただける方を募集しています。

著作権法上、本紙掲載の写真、図、文章及びデザイン等の無断転載、借用、複製は禁じられています。

# 財政で京都市の未来を占う

## ①中期財政収支見通し

2001年の「財政非常事態宣言」以降、問題を先送りし続けてきた京都市長の責任は重い

新年早々にこのような話を市民の皆さんにお伝えしなければならないのは非常に残念ですが、実は昨年の暮れ、京都市の門川市長の「京都市財政非常事態宣言」を諮問機関である「持続可能な行財政審議会」が開かれ、そこで衝撃のデータが公表されました。

市財政課が審議会に示した京都市の中期財政収支見通しによれば、市債や補助金を除いた2033年度(令和13年度)の一般会計歳入見込額は2020年度(令和2年度)の4349億円と比べてほぼ横ばいで推移すると予測した一方で、歳出見込額が社会保障関係費などの増加で、2020年度の4543億円から2033年度には5110億円程度まで大幅に増えると予測したのだ。

このように京都市では、歳出が歳入を上回る財源不足の状態が慢性化しており、市が2001年に「京都市財政非常事態宣言」を出して以降もそこから脱却できずにいる。2021年度以降も毎年340億円から500億円規模で財源不足が続くとみられ、門川市長就任以降、市の貯金を取り崩しながら市政運営をしてきた。日本維新の会京都市議団は一貫して、門川市長の財政運営の問題点を指摘してきたが、市は2033年度までの財源不足額が累積で5620億円にも達すると試算する。

「全国最低の行政サービス」と「全国最高の市民負担」残された市民と職員らで懸命に苦難と闘う

## ②財政再生団体 北海道・夕張市

自治体が財政再生団体に転落するはどうなるのか。財政再生団体は企業の倒産にも例えられ、とりわけ国の管理下で財政再生に向けて計画的に取り組まなければならず、税金の使い途など自治も制限される。原則として借金するのも制限され、道路や公共施設の整備が進まなかつたり、市民税、公

共料金、各種使用料や手数料などを支払うべきだ。夕張市が財政破綻したのは2007年のこと。全国で唯一のメロンの生産地としても有名な北海道の夕張市が財政破綻したのは2007年のこと。全国で唯一の財政再生団体となつた夕張市では、小中学校が1校ずつに統廃合され、図書館や集会所は廃止、公園も閉鎖され、総合病院は診療所へ

と変わった。さらには主な市民負担増として、市民税、水道料金、ごみ処理手数料などが引き上げられた。

夕張市のホームページには市債残高を示す「借金時計」なるものが常に表示されており、一秒ごとに約70円ずつ借金を返済しているのが分かる。夕張市がすべての負債を完済するのは2027年度の予定。2028年度に財政破綻の可能性のある京都市は、今こそ夕張市から学ぶべきときだろう。

## コロナ禍でも冬のボーナスは支給済み 10年ぶり引き下げも僅か0・05カ月 近畿首長の間でも、対応がハッキリと分かれた 財源不足の京都市は本当にこれで良いのか

昨年の12月、京都市は門川市長を含む市職員ら2万947人に対して、冬のボーナスとして総額約175億円を支給した。一般職員への支給月数は2・2カ月分(昨年比マイナス0・05カ月分)と10年ぶりに引き下げられた。

主な特別職への支給額は以下の通り(千円以下は切り捨て)。▼市長288万円▽副市長250万円▽議長267万円▽市議229万円ほかにも、トヨタ社のセンチュリーを公用車にしていたことが問題となつた兵庫県の井戸知事のボーナスは328万円となり、近畿の首長のなかで最高額だった。その井戸知事に次いで、京都府の西脇知事が306万円と二番目の高さとなつたが、滋賀県知事と奈良県知事を除く近畿の主要首長ら

は、厳しい財政状況を考慮してボーナスを含む給与の減額をおこなつていい。

例えば、大阪市の松井市長のボーナスは255万円で、近畿の政令市市長では減額率が最大の40%だった。同じく大阪府の吉村知事も255万円で、近畿の知事では減額率が最大の30%だった。ちなみに京都の首長の減額率は、門川市長が20%、西脇知事においては僅かに8%だった。

冬のボーナスも身を切る改革の吉村大阪府知事と松井大阪市長



菅谷 浩平(34)  
京都市議会議員・北区  
すがや こうへい

所属政党／日本維新の会  
党的役職／京都府總支部幹事長  
地域活動／消防団・少年補導・子ども見守り隊ほか

1986年に京都府京丹後市網野町で生まれる。京都府立網野高校、明治大学法學部を卒業後、大和証券株式会社で営業マンとして働く。2015年に28歳で京都市議選に北区から立候補し初当選。公約に掲げた議員報酬30%カットは自主的に実行中。

### 菅谷浩平 京都市議会議員事務所

〒603-8232 京都市北区紫野東野町20-1  
Tel 075-493-6564  
Email sugayakohei0919@yahoo.co.jp



[www.sugayakohei.com](http://www.sugayakohei.com)



@sugayakohei



facebook.com/sugayakohei



@sugayakohei



引用：夕張市のホームページにある借金時計